En entrevista, Carolina del Ángel Cruz, consejera electoral, habló sobre el primer debate de los candidatos a la Jefatura de Gobierno CDMX.

(2024-03-10), Canal 40 Adn, Es noticia con Jorge Armando Rocha, Juan Manuel Jiménez, (Entrevista) - 20:42:22, Duración: 00:07:15 Precio \$143,115.00

JUAN MANUEL JIMÉNEZ, CONDUCTOR: Carolina del Ángel Cruz es la consejera electoral y presidenta de la Comisión de Debates del Instituto Electoral de la capital del país. El eslogan de estas elecciones para ADN40 es: "Informado quien gana eres tú". Y qué mejor manera de informarnos de quienes buscan la jefatura de gobierno que a través de los debates, una alcaldía, una diputación local.

Consejera, ¿cómo está?

CAROLINA DEL ÁNGEL CRUZ, CONSEJERA DEL IECM: Muy bien, Juan Manuel, muchas gracias, bien, contenta de estar ahora de este lado, aquí contigo.

JUAN MANUEL JIMÉNEZ: ¿Ya aprobados los debates? Todos, ¿verdad?

CAROLINA DEL ÁNGEL CRUZ: No, solo el primero. Los temas sí ya aprobamos los de los tres debates, pero fecha y moderación sólo del primero.

JUAN MANUEL JIMÉNEZ: Sólo del primero. ¿Para alcaldías, para diputaciones?

CAROLINA DEL ÁNGEL CRUZ: Para esas van a estar, digamos, alrededor de 50 días de los dos meses que duran las campañas a diputaciones y alcaldías que empiezan hasta el mes de abril. Entonces estaremos ahí con esas con calma.

JUAN MANUEL JIMÉNEZ: Vámonos por partes, ¿por qué es importante los debates?

CAROLINA DEL ÁNGEL CRUZ: Pues bueno, mira, los debates son una herramienta... son, para empezar, por propia definición, actos de campaña. Actos en los que la ciudadanía podemos conocer las propuestas de los partidos políticos, de las candidaturas, no solo de los partidos, sino exactamente cada candidatura, cómo va a aplicar su plataforma electoral. Pero no sólo como lo vemos en sus spots o en su plataforma, sino con la oportunidad de confrontar las ideas y la forma en la que ellos lo van a hacer respecto del candidato o la candidata de frente.

Creo que, yo les decía siempre, es clarísimo que las candidaturas ofrecen cosas positivas. El meollo del asunto está en el cómo lo van a hacer, y esto lo podemos ver en los debates. Entonces, es para estar, como bien decías, con el eslogan de ustedes, para tener la información precisa y hacer un voto informado y consciente.

JUAN MANUEL JIMÉNEZ: Ahora, Consejera, ¿qué ya podemos saber del primer debate? ¿Absolutamente todo? ¿Temas, moderadores, tiempo, dónde se puede ver?

CAROLINA DEL ÁNGEL CRUZ: Claro que sí. Pues mira, de entrada se puede ver en todas las redes sociales del Instituto Electoral de la Ciudad de México, el canal de YouTube, Facebook, X, estamos ahí como también buscando TikTok para cosas breves, la difusión vamos a tener en todas nuestras plataformas. Pero también en el canal 6.4, me parece este, sí, 6.4; y toda aquella televisora que quiera obtener la señal podrá hacerlo por supuesto de manera gratuita.

Entonces por dónde, habrá siempre por dónde, en vivo, que creo que eso es lo interesante o mucho de lo interesante, pero también se quedará en YouTube por si por alguna circunstancia no lo pudieron ver en ese

momento, lo vean el día y a la hora que quieran.

JUAN MANUEL JIMÉNEZ: ¿Cuándo va a ser? El próximo domingo, no pueden faltar a esa cita. El próximo domingo, a esta hora del próximo domingo, estaremos justamente en el primer debate chilango de jefatura de gobierno. Domingo, 17 de marzo, 8 de la noche.

JUAN MANUEL JIMÉNEZ: Arranca a las 8 de la noche. Importante también mencionar lo siguiente, Consejera: que ya se sabe los temas y los moderadores.

CAROLINA DEL ÁNGEL CRUZ: Así es, así es. Los temas.

Para este primer debate se va a hablar de desarrollo humano, estado de bienestar y política social como primer tema. Y el segundo es crecimiento, desarrollo económico y finanzas públicas. Esos serán los dos temas que se tratarán en función de qué, dos bloques; llegarán las las candidaturas, se presentarán, darán una introducción al al debate, discutirán un primer bloque dando una introducción general y después una bolsa de tiempo para interactuar, cierre del tema; lo mismo para el segundo, y cierre del debate.

Todo esto lo tenemos planeado, se ve en alrededor de hora y media.

JUAN MANUEL JIMÉNEZ: Correcto. Ahora, los temas son extremadamente importantes, ¿los moderadores van a estar haciendo las preguntas, van a estar leyendo preguntas que les llegue de la ciudadanía o cómo va a funcionar?

CAROLINA DEL ÁNGEL CRUZ: Fíjate que el propio formato permite que las preguntas se den entre ellos, esta confrontación de ideas. Por supuesto que la moderadora y el moderador que definió la Comisión del Instituto, tienen un expertise profesional pues basto. Y si es necesario, podrán intervenir haciendo alguna pregunta si, vemos que no existe esta interacción que tuviese... bueno, que se tiene contemplada.

La verdad es que yo lo dudo, yo no creo que no vaya a existir. Creo que también las tres candidaturas tienen muchísimas tablas políticas y muchísima propuesta como para llevar el debate por ese camino. Pero en caso de que tuviera que hacerse preguntas será a partir del expertise de quienes designamos como moderadores y moderadoras.

JUAN MANUEL JIMÉNEZ: Próximo domingo 8 de la noche, tres candidatos: Clara Brugada, Salomón Chertorivski, Santiago Taboada.

¿Qué más necesitamos sabes los ciudadanos rumbo al 2 de junio, en general?

CAROLINA DEL ÁNGEL CRUZ: Pues necesitan saber qué se va a elegir, no sólo Jefatura de Gobierno, alcaldías, diputaciones, hay elecciones federales también, Presidencia de la República, Congreso de la Unión. Que se informen, que sepan también que si tienen familia en el exterior, en el extranjero, podrán votar en elección federal, en elección local. Que Ciudad de México tiene una figura que se llama Diputación Migrante, que lo hagan pública a la diáspora, a sus familias, que conozcan afuera, que voten, que se informen que es importante votar, bien importante participar, no dejemos que las demás personas decidan por lo que nosotras y nosotros queremos para nuestra ciudad.

JUAN MANUEL JIMÉNEZ: ¿Qué estima el Instituto Electoral de la Ciudad de México en cuanto a participación ciudadana? ¿Ven con más ánimo a la gente?

CAROLINA DEL ÁNGEL CRUZ: Vemos, pues mira, no quisiera jugarle ahí como a tener la bolita mágica, nos vamos con la histórica de participación ciudadana siempre que hay elección de Presidencia o de Jefatura de

Gobierno, incrementa la votación respecto de aquellas en donde no hay.

Creo que la... ahora ya, y sí esto yo hablo a nombre personal, yo sí creo que la ciudadanía está muy partidizada en estas fechas. Eso es bueno. Necesitamos que eso se vea reflejado en las urnas, salgan a votar por quien quieran, pero salgan a votar, porque con el abstencionismo quien pierde es la ciudadanía. Entonces, sí le apuesto a buena participación, creo que sí, yo tengo confianza en la ciudadanía. Esperemos que así se vea reflejado en las urnas.

JUAN MANUEL JIMÉNEZ: Y es importantísimo, por eso la importancia de estos espacios "informado quien gana eres tú". Y, Consejera, con la participación del Instituto Electoral de la Ciudad de México, que hay que decirlo, ¿no? Es la casa de la democracia en la Ciudad de México, poco a poco nos vamos informando también de absolutamente todo, porque tienen toda la información en sus redes sociales.

CAROLINA DEL ÁNGEL CRUZ: Totalmente, en la página del Instituto, en las redes sociales también del Instituto, ahí tenemos ligas, vínculos, información, plataformas políticas, todo, todo está en la página del Instituto.

JUAN MANUEL JIMÉNEZ: Consejera, muchísimas gracias por estar aquí.

Al contrario, muchas gracias a ti, Juan Manuel.

JUAN MANUEL JIMÉNEZ: La Consejera Presidenta de la Comisión de Debates...

RIVA